



Universitarios en una de las salas de estudio de la UGR.

GRANADA HOY

● La única titulación en la que el cien por cien de los alumnos trabaja es Telecomunicaciones ● Las relacionadas con el ladrillo, las que más caen

## Los 'teleco' no entienden de paro

**A. Asensio.** GRANADA

Sólo un 55,2% de los universitarios licenciados en 2009 tenían trabajo en 2012, según los datos recogidos por el Estudio de la Universidad de Granada y hechos públicos ayer. Este porcentaje es casi cuatro puntos peor que el del año pasado (60,6%) y el peor dato de la serie, que compara los últimos seis años. El descenso en el porcentaje de empleabilidad, sin embargo, no afecta a todas las titulaciones por igual. De hecho, hay carreras que no conocen lo que es el desempleo. Se trata, según la encuesta, de los ingenieros en Telecomunicaciones, los diplomados en Terapia Ocupacional y los licenciados en Odontología, con un 100% de respuestas afirmativas a la pregunta de si trabaja después de terminar los estudios. El mágico porcentaje del cien por cien se mantiene entre los 'telecos'. En el momento de hacer la encuesta –el pasado otoño– todos los titulados en esta ingeniería que contestaron tenían trabajo. Les siguen los licenciados en Física (93,3%), en Medicina (93%) y los de Odontología (88,9%).

El panorama no es ni mucho menos generalizable. La tasa de incorporación al mercado laboral ha ido empeorando con el paso de los años. Si el 89,5% de los

que se licenciaron en 2005/2006 encontraron trabajo tras finalizar sus estudios, este porcentaje cae al 81,9% cuando se les pregunta a los egresados en 2008/2009.

Una de las preguntas clave de la encuesta es la que se refiere a si se trabaja en la actualidad. Los egresados en 2009 lo han tenido mucho peor que los licenciados en los años anteriores. Según el informe, el 50% de los licenciados en Humanidades trabaja,

### 55,2%

**De los egresados trabajan.** El porcentaje es peor que el registrado en el informe de 2012

prácticamente el mismo porcentaje que en Ciencias Sociales y Jurídicas (50,7%). El porcentaje mejora ligeramente en las Ciencias Experimentales (55%) las Enseñanzas Técnicas (60%), aunque destaca que esta área contaba con un 93,7% de egresados trabajando en la encuesta de hace seis años. El batacazo de 33 puntos porcentuales se explica por el descenso en la demanda de trabajadores relacionados con el ladrillo, tal y como explicó el rector de la UGR, Francisco González Lodeiro.

Los que mejor aguantan el envite de la crisis son los de Ciencias de la Salud, con un 74,2% de licenciados con trabajo. Es un dato bueno comparado con la situación del resto de áreas, pero malo si se compara con los resultados del año pasado, cuando este porcentaje ascendía al 86,1%.

En cuanto al expediente académico, las buenas notas van aparejadas –según el estudio– con un mayor porcentaje de trabajo en la actualidad. Esta premisa se cumple hasta que se llega a las notas más altas, donde el porcentaje de los que sí están empleados cae al 54,9%. Esto se debe, según Luque, a que los alumnos más brillantes de la UGR bien se están preparando oposiciones, bien están matriculados en un curso de doctorado.

Es más difícil y se tarda más en entrar en el mercado laboral. Según explicó el delegado del rector para el Campus de Excelencia Internacional, Teodoro Luque, el indicador que señala el tiempo que pasa hasta que los titulados consiguen encontrar el primer empleo "ha empeorado". Más de la mitad tarda un año o más en encontrar trabajo.

En cuanto a las vías para salir de las listas del paro, la mayoría lo consigue tras "buscarse la vida", según Luque. Esto es, el 26,9% buscó trabajo por sus pro-

pios medios. Dos de cada diez optaron, sin embargo, por recurrir a conocidos o amigos para colocarse. Destaca la estabilización del porcentaje de quienes han encontrado trabajo a través de internet (5,8%), mientras que son minoría los que entraron en una empresa familiar (1,6%), optaron por el autoempleo (2,5%) o recurrieron a empresas de trabajo temporal (2%).

Las prácticas son otra de las salidas empleadas para hallar

### 26,9%

**Se buscan la vida.** La mayoría optan por buscar empleo por sus propios medios

trabajo (9,2%) mientras que seis de cada cien se dedicaron a las oposiciones.

En cuanto a la relación existente entre ese primer empleo y los estudios realizados en la UGR, apenas tres de cada diez encuestados afirman que trabajan en lo que han estudiado. Por contra, el 16,7% se dedican profesionalmente a algo que no tiene nada que ver con sus estudios universitarios. En medio, el resto considera que su trabajo tiene más o menos relación con su formación en la UGR.

